



## OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## El carnaval de las corcholatas

La orden es: los interesados en participar en el proceso de Morena para encontrar candidato presidencial tienen que renunciar a sus actuales cargos. Así podrán dedicarse de tiempo completo al trabajo de proselitismo.

Ya lo dijo incluso Alfonso Durazo en su calidad de presidente del Consejo Nacional del partido, instancia encargada de poner las reglas del juego.

Hay dos integrantes del gabinete, tres legisladores y la jefa de Gobierno de la CDMX. A saber, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Manuel Velasco, Fernández Noroña y Claudia Sheinbaum.

**Viene un show político, un verdadero carnaval, nunca antes visto. Los seis se moverán por todo el país. Los que tengan recursos se auto organizarán eventos masivos y encuentros**

**con la prensa local. Será un ruido ensordecedor.**

El objetivo del presidente López Obrador, que es el director de esta puesta en escena, es que el tema de la sucesión en Morena acapare los reflectores y durante varias semanas no se hable de otra cosa. Se busca que cuando las encuestas arrojen el nombre del ganador o la ganadora, no se hable del candidato de un partido sino del inminente jefe del Ejecutivo. De eso se trata.

**Los sucesores**

Los actuales cargos de las corcholatas no pueden quedar acéfalos, de manera que ya se están barajando los nombres de quienes los pudieran sustituir de manera temporal, o permanente, según les vaya en las encuestas.

En el caso de la CDMX hay una norma

vigente para que el secretario de Gobierno en funciones se haga cargo del despacho. De modo que será Martí Baires.

**En Gobernación se habla de los dos subsecretarios César Yáñez y Alejandro Encinas, ambos del grupo íntimo del presidente desde hace años.**

Para la cancillería han salido más tiradores. Están la subsecretaria Carmen Moreno y el jefe de la Unidad para América del Norte, Roberto Velasco. Pero también suenan fuerte los embajadores Juan Ramón de la Fuente y Esteban Moctezuma, dos cuadros del más alto nivel. Para nadie es un secreto que viene un año complicadísimo en la relación con Estados Unidos.

**Inquietud e indignación**

La cancelación de 35 normas oficiales mexicanas en materia de salud merece, cuando menos, una explicación pormenorizada ante el Congreso y la opinión pública.

Se trata de un tema delicado, en muchos casos de vida o muerte, que no puede limitarse a un gesto burocrático autoritario.

Los diputados detectaron la justificada inquietud de la gente. La Comisión de Seguridad Social aprobó citar a una reunión de trabajo al subsecretario de Salud, Hugo López Gatell para que explique la decisión.

**Algunas de esas normas oficiales de**

salud se refieren a temas prioritarios como el cáncer de mama y cérvico uterino por lo que se impone una revisión minuciosa, sin prisas, de las razones que llevaron a su cancelación.

Si hay razones de peso se tienen que socializar de la manera más amplia posible para disminuir inquietud e indignación.

**Destape prematuro en MC**

Justo cuando comenzaba a hablarse con insistencia del incremento de sus posibilidades para el 2024, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, pidió que lo apunten, pero para el 2030. Un auto destape prematuro ni duda cabe, sobre todo porque dejará de ser gobernador en el 2027 por lo que tendrá tres largos años sin plataforma.

**Lo curioso es que esa fecha, la del 2030, ya la tiene apartada el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio que, dicen, tiene amarrada una senaduría para seguir en el candelero mientras llega el momento.**

De modo que solo quedaría a disposición de la dirigencia Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, que ha sido uno de los favoritos desde siempre en ese partido.

El nombre del candidato del MC se conocerá hasta diciembre y mientras tanto pueden pasar, y pasarán, muchas cosas ●